

Los abajo firmantes

Carta al presidente Batlle

Sr. Presidente de la República Oriental del Uruguay
Don Jorge Batlle

Excelentísimo Sr. Presidente: Los abajo firmantes somos un grupo entusiasta de médicos, bachilleres y practicantes, tanto públicos como privados, algunos jóvenes y otros no tanto, que reunidos de manera informal en torno a una fraternal mesa nocturna del conocido bar y pizzería *La Giralda* (Bulevar esquina Canaro), hemos resuelto elevar a su consideración algunas iniciativas para el progreso común. Las mismas están motivadas, por qué no admitirlo, en su ejemplo de inagotable imaginación para encontrar soluciones creadoras a la grave crisis que padece nuestro país por culpa de avatares externos como la aftosa, el terrorismo, la bancarrota argentina, bin Laden, Saddam Hussein, los Peirano, el ántrax, Eurnekian y las inundaciones en Bélgica.

Su reciente idea de otorgarle a Bolivia una salida al mar para que pueda vender su gas es extraordinaria, como lo fue en su momento la de plegarse al ALCA, o antes la de plegarse al MERCOSUR con firmeza, o antes aún la de vender el oro para pagar la deuda externa. Todas ellas, testimonio de que los estadistas son, antes que nada, grandes pensadores que equiparan su inteligencia con su coraje, como quedó demostrado cuando supo cantarles las cuarenta a Duhalde y su pandilla, vía Bloomberg. Nuestras ideas son audaces,

tan audaces como las suyas. Más temprano, cuando todavía estábamos en la etapa de fainá y cerveza de a litro, un colega propuso continuar con la línea de "pensamiento boliviano" que Ud. ha desplegado recientemente. En ese sentido, surgieron muchas iniciativas, que pasamos a detallar:

1) Venderle al Estado boliviano la zona del balneario Antoniópolis, entre La Paloma y La Pedrera, en una franja de 250 metros a partir de la orilla del mar, para que dicho país pueda contar, de forma soberana, con una salida al océano que además de digna sea hermosa y disfrutable, por lo menos en el verano.

2) Cobrarle a Bolivia por esa venta, mediante acuerdo con aval de ONU y FIFA, no en dinero sino en puntos válidos para la clasificación al próximo mundial de fútbol. Sabido es que en la altura de La Paz resulta poco menos que imposible derrotar al conjunto boliviano. Ellos podrían ceder a Juan Ramón Carrasco puntos obtenidos en la altura, para así ir amortizando la compra de Antoniópolis. Nosotros no le ganamos a Argentina en Montevideo, pero Bolivia le gana en La Paz: nos transfiere esos tres puntos y santas Pascuas. Habría que crear una unidad de cobro (algo así como el SBP, o sea *soccer basic point*). Con eso podemos generar todo un mercado internacional de intercambio de valores.

3) Declarar ciudadanos lega-



les y naturales bolivianos a todos aquellos que transiten por Antoniópolis o zonas aledañas en la temporada estival. Esto aliviaría sensiblemente al intendente Riet Correa, ya que muchos veraneantes de esa zona son municipales de Rocha. Por lo tanto, al convertirse automáticamente en bolivianos, no tendrían derecho a reclamar salarios, ni sueldo, ni atención médica, ni aportes jubilatorios, ni nada. Como dato adicional, debemos informarle que según testimonios fehacientes que obran en nuestro poder, la mayoría de los que van o pasan (aun en veleros) por Antoniópolis y adyacencias son frenteamplistas de vieja data, así que de aprobarse esta medida que proponemos, se le restaría a dicha fuerza política un caudal electoral que, quién sabe, quizá, a lo mejor, resulta decisivo en el 2004.

4) Usar el gas boliviano para

competir con Gaseba Natural. Bien sabe Ud. que los franceses están de vivos, que el gas de Pocitos no tiene suficientes calorías y que, si los negocios no dan, ellos hacen la valija y se vuelven a París. Pues bien, la sana competencia sería un estímulo para que mejoraran el servicio. En cuanto a los bolivianos, como no tienen ciclistas de fuste ni grandes bailarinas de ballet ni nada de eso, sería para ellos una ocasión histórica de medirse cara a cara con los galos, quizá por única vez.

Estas son, estimado presidente, las ideas centrales de nuestra reunión (convertida luego, a qué negarlo, en ameno ágape). Pero hubo otras ideas, que, para no abrumarlo, apenas enumeramos:

5) Mandar al senador Wilson Sanabria de embajador a Bolivia.

6) Designar cónsul en Oruro al diputado García Pintos.

7) Bautizar al puente peatonal de las canteras del Parque Rodó como Viaducto del altiplano.

8) Pedirle a Federico Fasano que escriba un editorial sobre Bolivia (para crear ambiente).

9) Exportar agua Salus a dicho país.

10) Enviar a Isaac Alfie para dialogar con los indígenas opositores.

En fin, como Ud. verá, señor presidente, ideas no nos faltan. Y no piense mal, que los abajo firmantes no queremos hacerle la competencia, pues sabemos que en este terreno Ud. es imbatible. ■